

Ein Fest zum 100. Firmenjubiläum

Am Wochenende feierte die Firma Helios Ventilatoren rund um das Werk im Industriegebiet Rammelswiesen ihren 100. Geburtstag mit einem zweitägigen Fest für rund 1600 geladene Gäste, Mitarbeiter und deren Angehörige.

■ Von Rainer Bombardi

VS-SCHWENNINGEN. Die Jubiläumsveranstaltung scheint bestens organisiert gewesen zu sein und wartete mit einer erfrischend lockeren Art und Heiterkeit auf. Vom Sektempfang bis zum Ausklang mit DJ-Musik gab es kurzweilige Unterhaltung und ließ den Gästen Raum, miteinander ins Gespräch zu kommen. Die Veranstaltung wirkte wie ein Synonym für die 100-jährige Geschichte des Familienunternehmens.

Nach einem kurzen Sektempfang stieg zum Auftakt des Festakts die Spannung minütlich an. Der Vorhang im hinteren Teil des Festzelts öffnete sich und heraus kam ein auf dem Tandem noch etwas unsicher wirkender Co-Geschäftsführer Gunther Müller. Er fuhr in Begleitung von „Helio“, dem

1600

Gäste feierten beim Jubiläumsevent der Firma Helios den Geburtstag des Unternehmens.

reanimierten, mit seinem Namen an den griechischen Sonnengott erinnernden, Firmenmaskottchen ein, das bereits in den Anfangszeiten die Werte der Firma vertrat.

In seinen Ursprungsjahren gab das Unternehmen als Fernwellen-Apparatebau AG mit der Herstellung von Kopfhörern, Lautsprechern und mehr den Ton an. 1931 folgte der Umstieg zur Herstellung auf Fahrradbeleuchtung oder Dynamos.



IHK-Geschäftsführer Thomas Albiez (von links) überreicht der Helios-Geschäftsleitung mit Axel Diepolder, Jürgen Müller und Günther Müller die Urkunde zum 100-jährigen Bestehen des Unternehmens.

Foto: Bombardi

In den 1950ern begann die Firma mit der Herstellung von Registrierkassen, der bald die ersten Tischventilatoren folgen. Helios hatte das Produkt gefunden, welches die Firma seit nunmehr über 70 Jahren auf dem Markt etabliert.

Lob und Dank galt der Standorttreue der Firma

Erster Festredner war IHK-Geschäftsführer Thomas Albiez, der eine Urkunde zum 100. Geburtstag des Unternehmens dabei hatte. Bundestagsabgeordneter Thorsten Frei lobte

das Unternehmen, dem es bis heute gelang mit Standorttreue, Innovation und der Bereitschaft zur Veränderung zu agieren. In diesem Kontext hob er die Geschäftsleitung hervor und zeigt sich erfreut über die Standorttreue eines derartigen Unternehmens in der Region.

Oberbürgermeister Jürgen Roth bezeichnete die Helios Ventilatoren als ein Unternehmen, das als „Garant für Erfolg“ stehe und innerhalb der Stadt eine „besondere Rolle“ einnehme. Roth dankte für das Engagement und das Sponsoring

von diversen Anlässen.

Gunther Müller zeigte sich glücklich, dass Helios trotz Weltkrieg bis zur Finanz- und allen anderen Krisen noch nie Kurzarbeit beantragen musste. In seiner Ansprache beschrieb Müller den Wandel von einem Kleinstunternehmen zur Unternehmensgruppe mit 1200 Mitarbeitern.

Weltweit in über 60 Ländern vertreten

Heute sei die Firma nach seinen Angaben weltweit in über 60 Ländern vertreten und habe

Niederlassungen in Österreich, Frankreich, England und der Schweiz. „Erfolg beruht auf Vertrauen und wird von Menschen geprägt“, drückte er sich aus. Müller sei deshalb dankbar für die verlässlichen Kunden, Lieferanten, Partner und Mitarbeiter, „die Helios zu dem machten, was es heute ist.“

Auf den offiziellen Teil folgte eine Party mit der Randy Band. Am Samstag ging das Fest für Mitarbeiter mit einem Familientag weiter, der ebenfalls viele Attraktionen beinhaltete.